

## Le mot de la rédactrice en chef

Jeannine Ouellet

---

Volume 19, Number 1, 2013

La relève dans les organismes en patrimoine

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/69108ac>

[See table of contents](#)

---

### Publisher(s)

Les Éditions Histoire Québec  
La Fédération Histoire Québec

### ISSN

1201-4710 (print)  
1923-2101 (digital)

[Explore this journal](#)

---

### Cite this document

Ouellet, J. (2013). Le mot de la rédactrice en chef. *Histoire Québec*, 19(1), 4–4.



## Le mot de la rédactrice en chef

par Jeannine Ouellet,  
première vice-présidente, Fédération Histoire Québec

(Source de la photographie: Conseil supérieur de la langue française, François Nadeau)

Une fois de plus, mais une dernière cette fois, me voici avec toute une panoplie d'articles provenant d'auteurs talentueux qui y ont mis leur cœur et consacré leur énergie. Il me plaît à proposer leurs écrits.

Quelques articles portent sur le lieu de notre 48<sup>e</sup> congrès annuel, le Saguenay-Lac-Saint-Jean. De son côté, Roland Bélanger rend un hommage bien senti à nul autre que son père Léonidas, ce géant, amoureux fou de l'histoire et de la généalogie, président de la Société historique du Saguenay pendant près de vingt ans. Il y a 18 ans déjà, la Fédération Histoire Québec n'a pas hésité à donner le nom de cet historien et généalogiste au prix ayant pour objectif de reconnaître l'excellence du travail et de l'action des sociétés d'histoire du Québec dans les domaines de la publication et dans la réalisation d'événements. Pour sa part, Éric Tremblay nous renseigne sur la Société des Vingt-et-Un, un groupe d'investisseurs qui s'engagent à effectuer la coupe des pins blancs dans les postes du Roy, permettant ainsi les premiers balbutiements de la colonisation de cette région, dite le Royaume. Quant à Gaston Gagnon, il nous révèle la vie d'Anne-Marie Palardy à travers ses archives comprenant : une abondante correspondance, un livre de raison et six journaux de voyages. « À la redécouverte des cultures » de Camil Girard nous informe sur les dynamiques culturelles et les questions autochtones.

D'autres articles nous parlent de différents sujets : la responsabilité des entreprises et des sociétés d'histoire (Claude Genest); le volet jeunesse d'Appartenance Mauricie, société d'histoire régionale (Marie-Pier Lemaire); le recrutement des jeunes dans les sociétés d'histoire (Alex Tremblay); le programme de l'enseignement de l'histoire en explorant les thèmes : histoire, vérité, acteur, citoyen (Laurent Lamontagne).

Les chroniques habituelles sauront tout autant intéresser : « Confidences d'une démographe » qui présente Hélène Vézina, la directrice du projet

BALSAC et la petite histoire de ce grand projet. « Histoire de lire » nous permet de connaître d'intéressants ouvrages récents. Dans « L'histoire sur Internet », François Gloutnay nous apprend où trouver des milliers de biographies. « L'histoire en images » visite cette fois Saguenay (Chicoutimi) au XVII<sup>e</sup> siècle. « Le mot de la Fédération » raconte les problèmes patrimoniaux de l'arrondissement historique de Sillery et nous informe sur la dernière décoration reçue par notre président, Richard M. Bégin, la médaille du Jubilé de diamant de la reine Elizabeth II.

Après huit années de nombreuses heures bénévoles à œuvrer à titre de rédactrice en chef, le temps est venu de tirer ma révérence, tout en maintenant une collaboration réduite alors que je serai responsable de deux ou trois chroniques. D'autres programmes nécessiteront mon temps et mon énergie : le congrès mondial acadien (2014), l'organisation du 50<sup>e</sup> congrès de la Fédération Histoire Québec (2015), des invitations à prononcer des conférences en divers lieux, des livres à rédiger et de nombreux autres projets personnels à réaliser...

Ma gratitude va aux administrateurs de la Fédération Histoire Québec et à son dévoué président pour la confiance qu'ils m'ont accordée tout au long de ces huit années! Merci à Mesdames Martine Gamache, notre infographe, et Reine Chevrier, notre réviseuse depuis plusieurs années! Ma reconnaissance va aussi aux collaborateurs pour la rédaction de chroniques ainsi qu'aux auteurs des articles qui nous offrent généreusement le fruit de leurs recherches. Sans tout votre travail bénévole, nous n'aurions su publier un magazine qui suscite de plus en plus l'intérêt de nos abonnés. Du fond du cœur, mille mercis enfin à nos fidèles lecteurs pour leurs encouragements et leurs commentaires reconnaissants!

Bonne lecture à tous!